

Capacitador Artículos CGI

diciembre 2025

Generosidad más allá de las fronteras	2
Vida generosa en el Reino	4
La Parábola de los talentos	6
Formación: Tiempo de epifanía	8
Siguiendo el modelo de Jesús para hacer discípulos	11
Celebración denominacional de 2026	14
Herramienta de la Iglesia	15

Generosidad más allá de las fronteras



Vivir en el Reino: una elección diaria para reflejar el corazón generoso de Dios en cómo vivimos, amamos y servimos.

Por Daphne Sidney, Superintendente de Australasia,
Logan, Queensland, Australasia

Vivir en el Reino comienza con una pregunta fundamental:
¿Quién es el Rey de ese Reino?

Como discípulos de Cristo, **declaramos que Jesús es nuestro Señor y Rey**
([1 Corintios 12:3](#)).

Es difícil comprender plenamente la magnitud de lo que nuestro Rey ha hecho por nosotros. Jesús entró voluntariamente en nuestro mundo y, con una generosidad sin límites, se despojó, se vació a sí mismo de sus privilegios divinos para hacerse humano. Su vida estuvo marcada por un amor radical y abnegado, incluso hasta la muerte en la cruz. ([Filipenses 2:7-9](#)). Su sangre derramada revela su amor generoso, purificando el pecado y ofreciendo la vida eterna ([1 Pedro 1:19-22](#)).

Vivir en comunión

Jesucristo es central para toda nuestra comprensión. Al unirse con la humanidad, Jesús reveló al Padre y nos abrió el camino para unirnos a él, y a través de él, unirnos al Padre, por el Espíritu. Vivir en gozosa comunión con el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo es la esencia de la **Vida del Reino**. Es en esta profunda permanencia en Cristo donde encontramos la verdadera plenitud. De esta fuente de vida, la generosidad, el amor y el cuidado del próximo fluyen naturalmente.

La generosidad de Cristo

Aprender de Jesús y de la **Vida del Reino** es reconocer que toda su vida fue una expresión de amor. Amamos porque él nos amó primero. Jesús se derramó, se vació por completo: el verbo griego *kenoo*, que significa «vaciar», conlleva el sentido de «derramar algo hasta que no quede nada». [1] Esta es la máxima expresión de generosidad.

Pablo nos exhorta a adoptar esta misma mentalidad:

2 Por tanto, si sienten algún estímulo en su unión con Cristo, algún consuelo en su amor, algún compañerismo en el Espíritu, algún afecto entrañable, 2 llénenme de alegría teniendo un mismo parecer, un mismo amor, unidos en alma y pensamiento. 3 No hagan nada por egoísmo o vanidad; más bien, con humildad consideren a los demás como superiores a ustedes mismos. 4 Cada uno debe velar no solo por sus propios intereses, sino también por los intereses de los demás. [Filipenses 2:1-4](#)



Unidad y generosidad en la comunidad

La exhortación de Pablo revela que vivir como Cristo significa vivir en amor, humildad y unidad. **La Vida del Reino** se centra tanto en Cristo como en los demás. Nos llama a un profundo sentido de comunidad: a ser de un mismo sentir, compartir el mismo amor y crecer juntos en el Espíritu.

Pablo también nos recuerda que toda nuestra forma de vida debe ser digna del evangelio de Cristo. Pablo anhelaba escuchar que los filipenses estaban «firmes en un mismo propósito, luchando unánimes por la fe del evangelio» ([Filipenses 1:27](#)). Esta imagen de unión refleja la fuerza de una comunidad unida y generosa.

Reflejando el corazón generoso de Dios

Vivir en el Reino no es solo un concepto teológico, sino un estilo de vida. Es una decisión diaria de reflejar el corazón generoso de Dios en nuestra forma de vivir, amar y servir. Ya sea en nuestra vida personal o en nuestra vida en comunidad, estamos llamados a encarnar la generosidad de Cristo.

Esta generosidad trasciende fronteras, más allá de las barreras culturales, sociales y personales. Es una generosidad que acoge, perdona y eleva. Es el tipo de amor que Jesús demostró y el tipo de amor que el Espíritu nos capacita para vivir. Al permanecer en Cristo y participar en la vida de la Trinidad, que nuestras vidas sean un reflejo del reino: un lugar donde reina el amor, fluye la generosidad y la comunidad prospera.

[1] William Barclay, *Las cartas a los Filipenses, Colosenses y Tesalonicenses* (Serie de estudio diario de la Biblia), comentario sobre [Filipenses 2:7](#), pág. 36

INICIO

Vida generosa en el Reino



Los pequeños actos de amor son la levadura que eleva a comunidades enteras hacia la gracia de Dios.

Epeli Nakautoga, campeón de la Avenida de la Esperanza
Suva, Fiji

En la vasta extensión azul del Pacífico, la generosidad es más que una virtud: es una forma de vida. Desde las acogedoras costas de Fiyi hasta las tierras altas de Papúa Nueva Guinea, desde las fiestas de Tonga hasta los centros de convivencia de Tuvalu, vislumbramos el corazón vivo del reino de Dios. El reino de Dios no es solo una promesa futura, sino una realidad presente que irrumpen en nuestro mundo a través de actos cotidianos de amor y cuidado. Jesús dijo: «*El reino de Dios está entre ustedes*» ([Lucas 17:21 NVI](#)), y en el Pacífico, esa realidad se refleja en las personas que viven con generosidad porque conocen a un Dios generoso.



La actitud de compartir y de hospitalidad

La gente del Pacífico es conocida por su hospitalidad: por abrir sus hogares, sus mesas y sus corazones. Cuando llega un visitante, se sirve una comida, a menudo antes de intercambiar nombres. En muchos pueblos, se regala la primera cosecha de taro o el mejor pescado de la pesca. Esto es más que una cortesía cultural; es la **Vida del Reino** en acción, un eco de la iglesia primitiva, donde los creyentes compartían todo en común.

Esta generosidad no se basa en la riqueza, sino en la relación: *veiwekani* en fiyiano, *feagaiga* en samoano, *wan lotu* en tok pisin. Cada palabra expresa una profunda verdad: nuestra identidad está unida en Cristo y cuidarnos unos a otros es un deber sagrado. **En el Pacífico, la generosidad no se mide por lo que se da, sino por la alegría con la que se comparte.**

Comunidades que crecen juntas

Cuando ocurre un desastre, un ciclón, una inundación o una erupción volcánica, las comunidades del Pacífico se movilizan como un solo cuerpo. La gente se reúne para reconstruir hogares, replantar huertos y consolar a las familias que han perdido todo. Este es el reino hecho visible: el Espíritu que empodera a la gente común para amar extraordinariamente. Pablo nos recuerda: «*2 Ayúdense unos a otros a llevar sus cargas y así cumplirán la ley de Cristo.*» ([Gálatas 6:2 NVI](#)). En estos momentos de unidad, la ley del amor se cumple una y otra vez. El reino se acerca cuando la compasión triunfa sobre el miedo y los vecinos se convierten en familia mediante la lucha y la fe compartidas.

Las iglesias como faros de esperanza

Desde los himnos del amanecer en los atolones remotos hasta los vibrantes cultos en iglesias urbanas, las congregaciones del Pacífico son testimonios vivos del generoso reino de Dios. Son centros de esperanza donde los jóvenes encuentran sentido de pertenencia, los ancianos ofrecen sabiduría y las comunidades se reúnen para adorar al Dador de todo bien.

Cuando una congregación ayuda a reconstruir la casa de un vecino, visita a los enfermos o recauda fondos para la obra misionera, participa en el mismo reino que Jesús proclamó: uno marcado por la compasión, la justicia y la alegría. En un mundo que celebra la competencia, los cristianos del Pacífico nos recuerdan que **el reino avanza mediante la cooperación y la alegría compartida.**

Cuidar la creación: un llamado del Reino

La Vida Generosa del Reino también se refleja en el profundo respeto que el Pacífico siente por la creación. Desde los tabúes pesqueros tradicionales que permiten la recuperación de los arrecifes hasta los modernos proyectos de conservación liderados por la iglesia, el mensaje es claro: cuidar la creación es adoración. Como administradores de la obra de Dios, los isleños del Pacífico encarnan [Génesis 2:15](#) el cuidar el jardín para que la vida florezca. Ya sea plantando manglares para proteger las costas o enseñando a los niños a valorar el mar, estos actos proclaman que la tierra es del Señor y que nosotros somos sus guardianes. **La generosidad del reino de Dios se extiende no sólo a las personas, sino también a la tierra, el océano y a toda criatura viviente.**

Fidelidad cotidiana

Quizás pensemos en la generosidad como gestos grandiosos, pero a menudo es la fidelidad silenciosa la que revela el reino con mayor claridad: una abuela que reza por su pueblo al amanecer, un líder juvenil que guía a adolescentes, un agricultor que comparte sus productos con un vecino, un miembro del coro que camina kilómetros para ensayar. Estos son destellos del cielo en la tierra. Jesús dijo que el reino de Dios es como la levadura: pequeña pero transformadora ([Mateo 13:33](#)). En el Pacífico, estos pequeños actos de amor son la levadura que impulsa a comunidades enteras hacia la gracia de Dios.

Un testigo vivo

¿Dónde podemos presenciar la generosa **Vida del Reino** en el Pacífico? En todas partes: en las risas compartidas durante una comida, en la reconstrucción de hogares, en las manos que plantan, remiendan y bendicen. El Pacífico nos muestra que el reino de Dios es participativo, relacional y misional: un reino donde la generosidad de Cristo fluye a través de su pueblo como una marea inagotable.

Que sigamos viviendo como personas del reino: generosas, de corazón abierto, arraigadas en el amor del Padre, la gracia del Hijo y el poder del Espíritu. Cuando la generosidad se convierte en nuestra cultura, el Pacífico no solo refleja a su Creador, sino que revela su reino venidero.

La Parábola de los talentos

INICIO



Esta parábola desafía a los creyentes a emular a su Maestro utilizando todo lo que Dios les ha dado por el bien del reino.

Por Santiago Lange
Stuttgart, Baden-Württemberg, Alemania

(*Nota del editor: Lee sobre Santiago Lang. [El pastor Lange escribió este artículo para Capacitador un mes antes de su muerte en abril de 2025. Lo extrañamos](#)).

Antes de leer la parábola de los talentos, veamos seis reglas de interpretación que se aplican a las parábolas del misiólogo Hans Finzel. [\[1\]](#)

1. Estudia la historia como una historia hasta que obtengas el impacto completo de su significado en esa época.
2. Estudia la historia prestando especial atención a la interpretación y aplicación que hace el autor. (Él te dirá lo que significa.)
3. Estudia teniendo estrictamente en cuenta el contexto y el tema del pasaje.
4. Enumera los puntos de comparación entre la verdad y la historia.
5. Algunos puntos no tienen sentido. No intentes añadirle un significado a cada elemento.
6. Encuentra la enseñanza central de la parábola. No te desvías por los detalles.

La parábola de los talentos es uno de los textos más abusados del Nuevo Testamento. Esta parábola no justifica un evangelio de prosperidad económica. Más bien, desafía a los creyentes a emular a su Maestro usando todo lo que Dios les ha dado para el bien del reino.



La "Parábola de los Talentos", en [Mateo 25:14-30](#), habla de un amo que salía de su casa para viajar y, antes de partir, confió sus bienes a sus siervos. Según las capacidades de cada uno, un siervo recibió cinco talentos, el segundo dos y el tercero solo uno.

Jesús dijo:

14 »El reino de los cielos será también como un hombre que, al emprender un viaje, llamó a sus siervos y les encargó sus bienes. 15 A uno le dio cinco mil monedas; a otro, dos mil y a otro, mil. Dio a cada uno según su capacidad. Luego se fue de viaje. 16 El que había recibido las cinco mil fue enseguida y negoció con ellas y ganó otras cinco mil.

7 Así mismo, el que recibió dos mil ganó otras dos mil. 18 Pero el que había recibido mil fue, cavó un hoyo en la tierra y escondió el dinero de su señor. 19 »Después de mucho tiempo, volvió el señor de aquellos siervos y arregló cuentas con ellos. 20 El que había recibido las cinco mil monedas llegó con las otras cinco mil. "Señor —dijo—, usted me encargó cinco mil monedas. Mire, he ganado otras cinco mil". 21 Su señor respondió: "¡Hiciste bien, siervo bueno y fiel! En lo poco has sido fiel; te pondré a cargo de mucho más. ¡Ven a compartir la felicidad de tu señor!".

22 Llegó también el que recibió dos mil monedas. "Señor —informó—, usted me encargó dos mil monedas. Mire, he ganado otras dos mil". 23 Su señor respondió: "¡Hiciste bien, siervo bueno y fiel! En lo poco has sido fiel; te pondré a cargo de mucho más. ¡Ven a compartir la felicidad de tu señor!". 24 »Después llegó el que había recibido mil monedas. "Señor —explicó—, yo sabía que usted es un hombre duro, que cosecha donde no ha sembrado y recoge donde no ha esparcido. 25 Así que tuve miedo y fui y escondí su dinero en la tierra. Mire, aquí tiene lo que es suyo".

26 Pero su señor respondió: "¡Siervo malo y perezoso! ¿Así que sabías que cosecho donde no he sembrado y recojo donde no he esparcido? 27 Pues debías haber depositado mi dinero en el banco, para que a mi regreso lo hubiera recibido con intereses". 28 »Después ordenó: "Quítense las mil monedas y dénselas al que tiene las diez mil. 29 Porque a todo el que tiene se le dará más y tendrá en abundancia. Al que no tiene hasta lo que tiene se le quitará. 30 Y a ese siervo inútil échenlo afuera, a la oscuridad, donde habrá llanto y crujir de dientes".

[Mateo 25:14-30 NVI](#)

La parábola se ubica en el discurso escatológico de Jesús ([Mateo 24:1-25:46](#)), donde instruye a sus discípulos a perseverar en los momentos difíciles y a vivir con la expectativa del regreso del Señor. Como todas las parábolas de esta sección, ejemplifica la certeza de la venida del Señor y cómo deben vivir los discípulos mientras tanto.

Los talentos de esta parábola no son sólo dones monetarios ni habilidades naturales, como suele interpretarse. Representan, en cambio, el depósito de la verdad de Dios. Cuando Jesús confía talentos a sus siervos, les está dando la revelación del reino: el mensaje del evangelio.

[1] Hans Finzel, *Abriendo el libro*, (Wheaton, IL: Victor Books, 1987), pág. 336

INICIO

Formación - Tiempo de Epifanía

INICIO



¿Cansado? ¿Agotado? ¿Agotado por la religión? Ven a mí, dice el Señor

Por Davina Winn, pastora asistente,
Hanover, Virginia, EE. UU.

Nuestro vecino tiene un reloj gigante de cuenta regresiva en su jardín, que anuncia cuántos días faltan para Navidad. Uno pensaría que con este recordatorio diario estaría un poco más preparada para las fiestas, pero por desgracia, mi lista mental de Navidad sigue sin revisar. Todavía tengo planes de viaje que finalizar, regalos que comprar, tarjetas navideñas que enviar, galletas que hornear, una casa que limpiar (y posiblemente decorar), un intercambio de amigos secretos que organizar, un suéter navideño feo que encontrar, y ¿cuándo, ay, cuándo era esa fiesta de Navidad de la oficina? No me malinterpreten, me encanta esta época. Simplemente parece que mi vida ajetreada se vuelve aún más ajetreada en Navidad.



¿Cansado? ¿Agotado? ¿Agotado por la religión? 28 »Vengan a mí todos ustedes que están cansados y agobiados; yo les daré descanso. 29 Carguen con mi yugo y aprendan de mí, pues yo soy apacible y humilde de corazón, y encontrarán descanso para sus almas. 30 «Porque mi yugo es suave y mi carga es liviana». [Mateo 11:28-30](#)

Obviamente, estar ocupado no es pecado, pero puede ser una distracción que nos hace perder de vista el verdadero significado de esta época sagrada.

Tras el frenesí de actividades que suele acompañar la Navidad, la Epifanía nos ofrece la oportunidad de relajarnos y tomarnos un tiempo para celebrar y compartir la alegría de Jesucristo, Dios con nosotros en carne y hueso. Entonces, ¿cómo podemos, como cristianos, relajarnos y conectar con Dios a un nivel más profundo e íntimo?

La práctica espiritual de *la Lectio Divina*, que se traduce como "lectura divina o sagrada", es una disciplina útil para ayudarnos a relajarnos. *La Lectio Divina* es un enfoque ancestral para leer las Escrituras mientras escuchamos atentamente la voz de Dios. Si bien la mayoría de nosotros estamos acostumbrados a leer las Escrituras para obtener información, *la Lectio Divina* nos invita a encontrar a Jesús en el texto con el propósito de transformar nuestras relaciones. La Biblia dice que la "Palabra de Dios es viva y eficaz", una clara referencia a Jesús como la Palabra viva de Dios, y *la Lectio Divina* asume que Dios nos invita a interactuar y conversar al leer sus palabras escritas.

Hay cuatro movimientos diferentes asociados con esta práctica:

1. *Lectio* (lectura/escucha): Lee lentamente el texto en voz alta.
2. *Meditatio* (meditación/reflexión): Medita sobre la palabra o frase que capte tu atención.
3. *Oratio* (oración/respuesta): Abre tu corazón a Dios y ora.
4. *Contemplatio* (contemplación/descanso): Sentarse tranquilamente en la presencia del Padre y descansar en sus brazos.

La *Lectio Divina* puede realizarse individualmente o en grupo. Para este ejercicio, se te guiará a través de un ejercicio real de *Lectio Divina* como si estuvieras solo.

Antes de empezar, asegúrate de estar sentado cómodamente. Comienza a inhalar y exhalar lentamente. Con los ojos cerrados, relaja tu cuerpo y permítete ser consciente de la presencia de Dios contigo. En silencio, deja ir cualquier distracción y pídele a Dios que te hable a través del pasaje que estás a punto de leer.

Ejercicio de Lectio Divina

Paso uno: leer

Lee [Mateo 3:13-17](#) lentamente, en voz alta si es posible. Lee el pasaje un par de veces. Presta atención a cualquier palabra o frase que te llame la atención. No analices el texto, simplemente déjalo que penetre. ¿Te atraen algunas imágenes o personajes de la historia? No te apresures, sumérgete en la historia y sé abierto a cualquier pequeño empujón. Escucha en silencio la voz apacible y delicada de Dios. ¿Qué palabra o frase te llama la atención?

Paso dos: Reflexionar

Al leer el pasaje de nuevo, permite que la palabra de Dios se convierta en su palabra personal para ti. El Evangelio de Lucas menciona la humilde respuesta de María: «Hágase en mí según tu palabra». Considera cómo tu respuesta a Dios podría afectar tu vida actual. Aquí tienes algunas preguntas para reflexionar:

- ¿Qué te está mostrando Dios acerca de ti mismo?
- ¿Cómo se relaciona esto con algo en tu vida hoy?
- ¿Qué te está diciendo Dios?
- ¿Hay alguna distracción que Dios esté resaltando para ti hoy?
- ¿Cuál es la “única cosa” que Jesús dice que es necesaria?

Paso tres: Responder

Tómate unos minutos para responder a Dios en oración. La oración es simplemente una conversación con el Dios que te ama y te aprecia, pase lo que pase. ¿Qué quieres decirle a Dios sobre esta experiencia de leer las Escrituras? Habla con Dios sobre lo que te surgió y cómo sientes que te invita a actuar o responder a la palabra que has escuchado. Eres libre de permitir que la palabra de Dios toque y transforme tu ser real y auténtico. A algunos les resulta beneficioso registrar su respuesta durante este proceso.

Paso cuatro: Descansar

El último paso ofrece espacio para descansar y esperar en la presencia del Señor. No se trata de hacer, sino de permanecer. Simplemente descansa en la presencia de Dios. Deja a un lado todas las reflexiones, palabras e imágenes que has experimentado y simplemente mora en la presencia de Dios. Este es un momento para absorber la tierna gracia de Dios y permitir que Él obre en ti la obra transformadora. Siente el amor de Dios fluyendo sin esfuerzo a través de ti. Puedes concluir con una oración agradeciendo a Dios por su disposición a abrirte las Escrituras, permitiéndote comprender mejor tu vida en Cristo.

Participar en la Lectio Divina durante la fiesta de la Epifanía nos da tiempo para detenernos y comulgar con Dios. Esto es vital cuando uno se encuentra distraído por todos los preparativos que hay que hacer.

En el corazón de la Lectio Divina se encuentra una relación dinámica entre Dios y tú, su amado. El Padre, el Hijo y el Espíritu te invitan a participar en su danza y a descubrir esta profunda práctica espiritual en el ritmo diario de tu vida.

Que Dios te bendiga con un verdadero descanso mientras haces espacio para comunicarte con Él a través de las Escrituras y llegas a conocer a Dios más plenamente y más íntimamente.

A continuación se presentan algunos pasajes sugeridos de Lectio Divina para la Epifanía:

- [Juan 1:1-14](#) (La encarnación)
- [Lucas 2:22-38](#) (Simeón y Ana responden a Jesús)
- [Mateo 2:1-12](#) (Los Magos de Oriente)
- [Mateo 2:13-23](#) (A Egipto y de regreso)
- [Lucas 2:41-52](#) (El joven Jesús en el templo)

Recursos recomendados:

Benner, David G. *Opening to God: Lectio Divina and Life as Prayer*. IVP, an Imprint of InterVarsity Press, 2021.

Hall, Thelma. *Too Deep for Words Rediscovering Lectio Divina; with 500 Scripture Texts for Prayer*. Paulist Pr, 1988.

Johnson, Jan. *Meeting God in Scripture: A Hands-on Guide to Lectio Divina*. IVP Books, an Imprint of InterVarsity Press, 2016.

Johnson, Jan. *When the Soul Listens: Finding Rest and Direction in Contemplative Prayer*. NavPress, 2017.

INICIO

Siguiendo el modelo de Jesús para hacer discípulos

Jesús no sólo ordenó hacer discípulos, sino que nos mostró **cómo hacerlo**.

Jesús modeló y lideró un ministerio de hacer discípulos cuando dijo: «**19 Por tanto, vayan y hagan discípulos de todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, 20 enseñándoles a obedecer todo lo que les he mandado a ustedes. Y les aseguro que estaré con ustedes siempre, hasta el fin del mundo.**» ([Mateo 28:19-20 NVI](#)). Lo que a menudo pasamos por alto es que Jesús no solo ordenó hacer discípulos, sino que nos mostró **cómo**. Los Evangelios nos ofrecen una visión detallada de su proceso, que ofrece una guía clara para cualquiera que busque seguir su ejemplo.



Características distintivas del ministerio de Jesús

Al principio de su ministerio, Jesús atraía multitudes.

- La noticia sobre él se difundió ampliamente ([Lucas 4:32](#)).
- La gente estaba asombrada por su enseñanza y autoridad ([Juan 2:23-25](#)).
- Las multitudes se reunieron para verlo y oírlo ([Juan 4:39-42](#)).

Pero con el tiempo, Jesús empezó a centrarse en quienes deseaban algo más que milagros o comida. Invirtió intencionalmente en unos pocos: personas como Andrés, Pedro, Santiago y Juan. Comía en sus casas ([Marcos 1:29 ; 2:15](#)), pasaba tiempo extra con ellos ([Marcos 9:2](#)) y a menudo se apartaba de la multitud para enseñarles en privado ([Marcos 7:17 ; 9:30-31](#)). **A continuación un cuadro que nos guía a quién preparar y empoderar:**

F A T E : D E S T I N O



F	Faithful / Fiel	A	Available / Disponible	T	Teachable / Educable	E	Enthusiastic / Entusiasta
Fiel: ¿Muestran una vida alimentada por la fidelidad de Jesucristo (Gálatas 2:20) ¿Ha mostrado la persona una vida de fidelidad?		Disponible: ¿Esta persona es emprendedora? ¿Esta persona confirmará su horario para presentarse a las citas, reuniones y actividades que exige el ministerio? Una persona simplemente no puede liderar si no está presente.		Educable: ¿Esta persona muestra la maravilla de un niño pequeño que es como una esponja absorbiendo nuevas ideas y experiencias? ¿Están dedicados a un viaje de aprendizaje permanente? Las habilidades se pueden enseñar si una persona está dispuesta a aprender.		Entusiasta: ¿Esta persona tiene fuego en el estómago? ¿Son apasionados y están comprometidos con el ministerio de hacer discípulos de Jesús? Se necesitan personas positivas para construir la cultura de liberación.	

Al igual que en cuadro anterior, esta capacitación intencional no fue casualidad. Fue una **inversión estratégica** en unos pocos que llevarían adelante su misión. **Cultivar, plantar, cosechar**

El método de equipamiento de Jesús se puede resumir como **CPC** :

C – Cultivar.

Jesús forjó relaciones profundas y duraderas con quienes ansiaban crecer. Aunque esto significó menos tiempo con las masas, aseguró un ministerio duradero. Sabía que capacitar a unos pocos seguidores fieles era esencial para continuar su obra después de su partida.

P – Plantar.

Jesús compartió constantemente las actitudes y habilidades necesarias para hacer discípulos. Creó y utilizó momentos propicios para la enseñanza, y sus discípulos también los buscaron con frecuencia, haciendo preguntas sobre las Escrituras, el reino y sus fracasos ([Mateo 17:10 , 19 ; 18:1](#)). Estos momentos arraigaron porque Jesús ya había cultivado la confianza.

C – Cosechar.

Jesús esperaba que sus discípulos pusieran en práctica lo aprendido. En [Juan 13:12-17](#), modeló el servicio humilde y los llamó a hacer lo mismo. Al acercarse el fin de su ministerio, la responsabilidad aumentó: plantar y cultivar debían dar fruto en forma de discípulos.

Capacitando a quienes quieren más

Un ministerio juvenil eficaz sigue el modelo de Jesús. No se limita a presentar a los estudiantes a Cristo ni a nutrir su fe; implica **capacitar** a quienes desean unirse activamente a la misión de Jesús.

Aquellos que están listos para un equipamiento más profundo muestran rasgos distintivos que pueden recordarse fácilmente usando este acrónimo:

Jesús demostró que es imposible capacitar profundamente a docenas a la vez. Su enfoque era relacional y centrado: se dedicaba a un grupo pequeño que luego hacia lo mismo con los demás. Para Jesús, capacitar no era un taller, sino una forma de vida, vivida a diario con sus discípulos.

Enfrentando el desafío

Seguir el ejemplo de Jesús es un desafío hoy en día. Puede ser difícil encontrar tiempo y espacio para un entrenamiento profundo. Sin embargo, entornos intencionales como los campamentos vecinales brindan oportunidades poderosas para un discipulado inmersivo y enfocado.

37 «La cosecha es abundante, pero son pocos los obreros —dijo a sus discípulos—. 38 Por tanto, pidan al Señor de la cosecha que envíe obreros a su campo. Mateo 9:37-38 NVI

Mientras oramos por más obreros, estemos también dispuestos a equiparnos y ayudar a otros a hacer lo mismo.

INICIO

Celebración denominacional de 2026



La **Celebración Denominacional**
se llevará a cabo
en **Dallas, Texas, EE. UU.**
del **23 al 26 de julio de 2026.**

¡La inscripción para la Celebración Denominacional 2026 está abierta!

Nos encantaría que participaras en nuestro tiempo juntos. Esta reunión nos brinda tiempo para adorar, aprender y disfrutar de la convivencia. El horario ofrece ritmos constantes de enseñanza, conexión y adoración compartida.

Nuestro tema para esta celebración es Vivir en el Reino. A lo largo del evento, exploraremos cómo Dios nos invita a participar en su vida, reflejar su bondad y unirnos a su obra continua en el mundo. El tema guiará nuestro culto, sesiones de trabajo y enseñanzas principales. Nos ayudará a enfocarnos en la esperanza que compartimos y en cómo la vivimos a diario.

Nos enfocaremos en:

- Un culto diario que establecerá un tono esperanzador cada día.
- Las sesiones explorarán el discipulado, el llamado y la misión
- Los mensajes de nuestros líderes serán escuchados (Greg Williams)
- Escucharemos las entrevistas con líderes que compartirán ideas e historias.
- Tendremos comunión que nos recuerda nuestra vida compartida en Jesús
- Compartiremos tiempo para las comidas, la comunión y la reflexión personal.

¡Reserva tu lugar y regístrate hoy!

Herramienta de la Iglesia: Cómo utilizar el paquete de planeación estratégica

Las iglesias saludables crecen gracias a una visión guiada por el Espíritu y a la participación compartida. Al preparar los planes de acción y los presupuestos para el próximo año, utiliza todos los documentos que forman parte del Paquete de Planeación Estratégica para convertir el discernimiento basado en la oración en pasos prácticos. Da este paso con tu equipo, participa en el proceso y avanza con claridad y esperanza.

<https://comuniondegracia.org/wp-content/uploads/2025/12/Como-usar-el-paquete-de-planeacion-estrategica-CGI-.pdf>

Herramientas para la Iglesia

Cómo usar el
Paquete de planeación estratégica

¿QUÉ ES EL PAQUETE DE PLANEACIÓN ESTRATÉGICA?

El Paquete de Planeación Estratégica es una guía pensada para equipar a los líderes de la iglesia con las herramientas necesarias para trabajar en conjunto y desarrollar estrategias claras, guiadas por el Espíritu, orientadas al crecimiento y bienestar de sus congregaciones. Este currículo acompaña a los participantes en un proceso estructurado de seis sesiones. Inicia con una etapa de narración de historias y continúa con los siguientes pasos:

- Planeación en equipo
- Definición de misión, visión y valores
- Desarrollo de Planes de Acción Ministerial (PAM) que sean viables
- Perfeccionamiento de las mejores prácticas de reuniones de equipo
- Incorporar un ritmo de revisión y adaptación a la vida congregacional

Encuentra los recursos aquí

¿A QUIÉN ESTÁ DIRIGIDO EL PAQUETE DE PLANEACIÓN ESTRATÉGICA?

• A Pastores y líderes que buscan reforzar el liderazgo pastoral con claridad estratégica y visión colectiva.

• A Equipos ministeriales y campeones de la Avenida que quieran elevar la dinámica del equipo, la propiedad compartida y la planificación eficaz en torno a la esperanza, la fe, el amor u otras "vías" ministeriales.

¿CÓMO UTILIZAR EL PAQUETE DE PLANEACIÓN ESTRATÉGICA?

Su estructura por sesiones lo hace especialmente adecuado para retiros. Cada una de las seis sesiones incluye reflexiones del pastor, dinámicas de trabajo en equipo y actividades para toda la congregación, guiando a los participantes desde la reflexión teológica hasta la acción concreta.

- Los facilitadores tienen la flexibilidad de adaptar el contenido según el contexto, lo que lo hace útil para retiros anuales, reuniones de personal o procesos de capacitación de liderazgo, reforzando tanto la alineación como el sentido de pertenencia continuo.
- Además, ofrece herramientas prácticas como los PAM y los PAME (planes de acción ministerial en equipo), que ayudan a los equipos a transitar de la visión ("¿Hacia dónde vamos?") a una ejecución guiada por la misión ("¿Cómo llegaremos allí?"), con espacios integrados para revisiones trimestrales y anuales.

Lo Esencial

Utiliza esta guía como punto de partida para elaborar los Planes de Acción Ministerial y presupuestos anuales. Se recomienda planear de modo que la guía quede completada hacia la mitad del año, así tendrás al tiempo necesario para convertir sus ideas en un Plan de Acción Ministerial (PAM) y un presupuesto que puedan presentar a los líderes.

El Paquete de Planeación Estratégica es una herramienta que apoya el desarrollo de estrategias ministeriales guiadas por el Espíritu. Es una guía interactiva diseñada para usarse en equipo y reunir ideas colaborativas que se puedan poner en práctica.

